

DISEÑO CURRICULAR BASADO EN COMPETENCIAS

Docente.

Mtra. Maywalida Candelaria Hernández Ordoñez

CUADRO SINÓPTICO

“Nuestra Actualidad”

PRESENTA LA ALUMNA:

Marisol Patricia Vázquez Ramírez.

GRUPO, SEMESTRE y MODALIDAD:

3. Cuatrimestre “A” Maestría En Educación Con Formación En Competencias Profesionales.

Semiescolarizado.

¿Qué es la Educación abierta y flexible?

La educación abierta, considero que es la manera en la que el alumno aprende afuera del aula, es decir no presencial, en la cual se basa en conseguir que cualquier persona pueda aprender a través del internet, logrando desarrollar sus habilidades y adquirir nuevos conocimientos.

Beneficios:

- Que el alumno se sienta motivado
- Tener éxito en la vida profesional
- Aprenda a desenvolverse ante algún problema en cualquier ámbito.

¿Cómo implementarías una educación abierta y flexible?

La educación flexible se refiere a la forma en la que el alumno debe aprender, basándose en que debe tener acceso a las tecnologías, ya que es una estrategia de aprendizaje, en la cual podemos facilitar el proceso de aprendizaje, también se debe de tomar en cuenta la flexibilidad entre docente-alumno a la hora de interactuar.

A mi criterio consideraría utilizar métodos de enseñanza que facilite el aprendizaje a las personas que deseen retomar sus estudios, en donde se base en

- Un contenido
- Técnicas de enseñanza/aprendizaje
- Recursos Educativos (PDF) que faciliten la realización de sus tareas
- Proporcionar paginas/referencias de internet, en donde puedan encontrar con facilidad la información

Desde una perspectiva del diseño curricular basado en competencias, ¿Cómo organizar y desarrollar un plan educativo que cumpla con los objetivos y retos?

- El COVID-19 no detuvo la inercia escolar, solo la sacó de la escuela y la puso en la casa
- La escuela, como manifestación autoritaria, ya no distinguirá entre lo público y privado.
- Los tiempos y espacios escolares se ampliarán a través de la carga cada vez mayor de tareas, invadiendo cada rincón de la vida familiar.
- Nuevas relaciones educativas se producirán a través de la pantalla, más distantes y mediadas por Microsoft.

Estrategias para el aprendizaje:

- Garantizar la equidad digital
- Proporcionar expectativas claras al personal y a los padres.
- Tómese el tiempo para planificar
- Implementación: establecer horarios diarios
- Proporcionar un aprendizaje robusto
- Diseño de aprendizaje independiente
- Elegir las herramientas adecuadas

Considero que lo principal ha de ser que el docente y el alumno busquen la manera en la que se va a trabajar, ya que el medio que se utilizará es el internet, en el cual abarca lo que es

- Plataformas
- PDF
- Foros

Así mismo siguiendo una planeación, ya que habrá tareas para entregar, tomando en cuenta que el aprendizaje será individual, ya que las clases van hacer no presencial, debe haber:

- Disciplina
- Responsabilidad
- Tanto como alumno-docente
- El docente debe estar presente para apoyar al alumno por si le surge alguna duda.

NUESTRA ACTUALIDAD

¿Cómo afecta la brecha tecnológica en nuestra actualidad?

En mi punto de vista, considero que la tecnología es de gran importancia, ya que su uso hoy en día es cada vez más avanzado, este medio lo utilizamos para varios fines, una de ellas es en el ámbito escolar, en la sociedad tales como las redes sociales: Facebook, WhatsApp, son los más utilizados para comunicarnos con amigos y familiares, ya que la tecnología está presente en todo momento.

- Hay personas que no pueden hacer uso de la tecnología, se les complica a la hora de realizar algún trabajo o buscar información en internet.
- También por motivos sociales, ya que en algunos lugares no hay internet.
- También debemos de tomar en cuenta que no hacemos buen uso de ella.
- Afecta tanto como a niños y adultos
- También puede causar daños psicológicos, ya que creemos que sin la tecnología no podemos vivir

¿Qué solución implementaría para subsanar la brecha tecnológica?

Considero implementar:

- Cursos para enseñar a las personas a usar dispositivos electrónicos.
- El uso de las TIC, ya que les beneficiará en cualquier ámbito que se encuentren.
- Gestionar proyectos a lugares donde no llega el internet, para que las personas tengan acceso a ella.

¿Qué es la Educación Dinámica?

Considero que es de gran importancia que en el ámbito escolar, se implemente este tipo de aprendizaje, ya que esto hace que el alumno se sienta motivado y quiera aprender nuevos conocimientos, para ello nos podemos basar en que en las actividades se utilicen juegos que se relacione a lo que se pretende enseñar, más que nada que el docente debe de ser creativo.

¿Cómo implementar una metodología integral en nuestra actualidad y con los retos que representa?

Para que se lleve a cabo correctamente una metodología, es de suma importancia que se consideren los factores fundamentales, en las cuales puedo mencionar los siguientes

Profesor

Debe de transmitir confianza a sus alumnos, para facilitar la interacción entre docente-alumno

Alumno

Ser responsable en lo que queremos aprender y así obtener nuevos conocimientos

¿Qué recursos, estrategias y metodología de enseñanza implementaría?

Para llevar a cabo un buen aprendizaje en los alumnos, el docente debe tomar en cuenta los siguientes puntos:

- Planeación (en donde abarque todos los puntos que se pretende enseñar)
- PDF
- Audio visuales (Videos, diapositivas)
- Trabajar con mapas conceptuales, cuadro sinópticos

El docente debe:

- Orientar
- Guiar
- Motivar
- Evaluar

Con la finalidad de que se dé una enseñanza de calidad y el aprendizaje sea significativo

¿Qué retos has enfrentado como estudiante y profesional (trabajo) en la actualidad?

- Considero que lo principal ha sido prepararme como profesionalista
- He adquirido una responsabilidad en lo profesional, desde el momento en que decidí prepararme como profesionalista, ya que en un futuro debo de enseñar calidad a mis alumnos o ya sea cualquier ámbito que me encuentre.
- He aprendido a relacionarme con personas que aportan cosas positivas a mi vida, tanto personal como profesional.
- Así mismo, para poder llegar hasta donde me encuentro el día de hoy, me ha tocado relacionarme con personas conflictivas que han sido un obstáculo, pero en el proceso de la carrera he aprendido como tratar a las personas y resolver dichos conflictos.
- También puedo mencionar lo económico, ya que es un gasto que se hace en el transcurso de la carrera, pero considero que es un gasto que al final vale la pena ya que adquirimos nuevos conocimientos y en futuro poder llevar una vida estable.

¿Cómo solucionar los retos que has enfrentado y enfrenta tu familia, amigos y compañeros?

Familia

- Mi familia me han apoyado muchísimo, tanto como económico como moral
- Me motivan a que siga adelante y logre mis metas
- Tratamos de convivir más tiempo y juntos superamos los obstáculos que se nos presenta

Amigos

- Me motivan y apoyan para que me prepare profesionalmente
- Fortalecemos la convivencia
- Mejorar la comunicación, basándose en el respeto

Compañeros

- Me he relacionado con compañero que me aportan cosas positivas a mi vida
- Apoyarnos para que juntos podamos aprender cosas nuevas y tener éxito en la vida personal y profesional

Bibliografía

https://www.iisue.unam.mx/investigacion/textos/educacion_pandemia.pdf

<https://www.iste.org/es/explore/learning-during-covid-19/10-strategies-online-learning-during-coronavirus-outbreak>